



N°100

La ciencia, tecnología e innovación se tomarán Villavicencio, con la Feria Ondas-Colciencias. Participarán 40 grupos de investigación de colegios del Meta.

Villavicencio, noviembre 6 de 2014. Este viernes 7 de noviembre, desde las 8:00 de la mañana, en las instalaciones del Colegio Departamental de la Esperanza, el programa Ondas - Colciencias, operado por la Universidad de los Llanos, llevará a cabo la feria Municipal en la que los estudiantes de las instituciones educativas de Villavicencio presentarán sus proyectos de investigación.

De esta actividad, participarán 40 grupos de investigación de los diferentes colegios públicos de la capital del Meta, quienes mostrarán los avances y resultados de los trabajos investigativos desarrollados durante el año en curso. A la jornada también asistirán algunos grupos del departamento que desean asistir para mostrar los productos de sus proyectos.

“En esta feria tenemos trabajos de los niños desde preescolar hasta once grado. Son proyectos que han trabajado desde las líneas de investigación como son: la línea de agroindustria, medio ambiente, bienestar infantil, donde están los proyectos de Nacho Derecho donde hablamos de convivencia ciudadana”, explicó Gladys Maigua Hurtado, coordinadora del programa Ondas Meta.

Como parte de la programación, habrá un stand denominado la Marcha del Libro “De Ondas al aula de clase”, donde los docentes que asistan a la jornada con sus estudiantes, recibirán un kit de textos del programa Ondas – Colciencias, el cual les servirá de apoyo en su aula de clase para las diferentes asignaturas o proyectos de investigación.

La coordinadora del programa Ondas, invita a toda la comunidad, especialmente a los maestros a participar de estos importantes eventos en los que niños y niñas de Villavicencio mostrarán sus capacidades investigativas.





Jóvenes investigadores representan a Unillanos en México

Jefferson Valderrama Díaz y Felipe Bernal, los dos únicos jóvenes investigadores de la Universidad de los Llanos que cuentan con esta clasificación de Colciencias, integrantes del Grupo sobre Reproducción y Toxicología en Organismos Acuáticos (Gritox), representan a Unillanos en el 9º Foro Internacional de Acuicultura FIACUI 2014 y Conferencias de la Sociedad Mundial de Acuicultura en México.

Durante el evento, que se llevará a cabo del 5 al 7 de noviembre en la ciudad de Guadalajara, Estado de Jalisco, los dos investigadores, presentarán los resultados de sus proyectos de investigación en determinación de enzimas antioxidantes en embriones de Yamú, y Marcación del sistema físico visible en alevinos de cachama.

Los jóvenes contaron con el apoyo de la Oficina de internacionalización de Unillanos para representar a la institución en este importante evento de acuicultura a nivel mundial, el que se darán a conocer los trabajos que desarrolla la Universidad en esta área. “Esta es una de las metas y sueños cumplidos. Queremos dejar en alto el nombre de la Universidad de los Llanos y mostrar al mundo que se está trabajando arduamente en la acuicultura”, enfatizó Valderrama Díaz.

Bernal, Por su parte, indicó que uno de sus objetivos es adquirir bastante conocimiento y conocer los últimos adelantos mundiales en acuicultura de las instituciones que son pioneras en esta área, las cuales puedan beneficiar el trabajo investigativo en la institución llanera.





Diagnóstico al sector hotelero de Puerto Gaitán realizan estudiantes de Administración Financiera de Unillanos. El estudio busca servir de punto de partida para establecer iniciativas a favor del turismo.

Estudiantes de quinto semestre de Administración Financiera que hacen parte del Centro Regional de Educación Superior (CERES) Manacacias de Unillanos, realizaron el primer diagnóstico del sector hotelero del municipio de Puerto Gaitán Meta. La iniciativa tiene como objetivo analizar la situación del gremio partiendo del desarrollo vertiginoso que ha tenido en los últimos años.

El aumento en el caudal productor de petróleo en la zona es una de las variantes que más se ajustan al incremento tanto de turistas, como de población que busca una oportunidad laboral en las empresas que tienen mayor influencia en el área rural.

Los 17 estudiantes bajo la batuta del docente de la Universidad de los Llanos Luis Romero Rojas, incluyeron en su diagnóstico 47 hoteles del municipio, donde encontraron que el gran porcentaje de ocupación pertenece a trabajadores de las petroleras y empresarios que llegan al puerto a consolidar negocios. La propuesta tiene la finalidad de integrar un mapa de ruta que proponga el turismo como una alternativa de negocio y no depender únicamente de la industria del petróleo.

El estudio muestra que el 56% de los hoteles de Puerto Gaitán están en actividad con un promedio de funcionamiento de entre 2 y 5 años; el 36% de estos incursionaron en el sector por la demanda del mercado, y el 80% de los establecimiento registra una ocupación continua de entre el 40% y el 79% de las habitaciones; además de evidenciar un descenso del 54% en los niveles de facturación de dichos negocios, entre otros datos de interés.

Una siguiente fase del análisis, es lograr la articulación de las empresas turísticas, el gobierno local, comunidad y la academia, con el ánimo de consolidar propuestas que redunden en el beneficio socioeconómico de la población y al crecimiento equilibrado del gremio, con miras a explotar el potencial turístico que posee Puerto Gaitán, también conocido como el “Paraíso Natural”.

